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暑
中
お
見
舞
い
申
し
上
げ
ま
す
。
 

　
大
森
工
場
協
会
会
員
の
皆
様
、
当
会
運
営
に
あ
た
り
、
日
頃
よ
り

ご
協
力
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
す
。
 

　
コ
ロ
ナ
禍
の
な
か
、
今
ま
で
に
な
い
ご
苦
労
が
多
々
あ
る
と
思
い

ま
す
が
、
厳
し
い
時
こ
そ
、
会
員
の
皆
様
で
力
を
合
わ
せ
、
こ
の
難

局
に
立
ち
向
か
っ
て
行
け
た
ら
と
、
思
い
ま
す
。
 

　
協
会
事
業
も
な
か
な
か
、
実
施
で
き
ず
企
画
を
立
て
れ
ば
、
中
止

や
延
期
を
繰
り
返
す
歯
が
ゆ
い
日
々
が
続
い
て
い
ま
す
。
一
日
で
も

早
く
、
会
員
の
皆
様
と
、
顔
を
合
わ
せ
て
、
お
話
や
懇
親
を
深
め
る

日
が
来
る
こ
と
を
願
う
ば
か
り
で
す
。
 

　
残
念
な
が
ら
、
５
月
総
会
は
、
書
面
で
の
決
議
と
な
り
、
理
事
会

で
の
決
定
事
項
と
し
て
７
月
に
予
定
し
て
い
た
講
演
会
は
延
期
・
８

月
に
予
定
し
て
い
た
納
涼
会
・
９
月
の
工
場
見
学
会
は
中
止
と
さ
せ

て
い
た
だ
き
ま
し
た
。
11
月
の
講
演
会
は
、
何
と
か
、
開
催
出
来
る

こ
と
を
願
う
ば
か
り
で
す
。
 

　
な
か
な
か
、
活
動
出
来
な
い
状
況
で
す
が
、
大
森
工
場
協
会
と
し

て
、
地
域
の
子
供
た
ち
や
地
域
住
民
の
方
々
に
町
工
場
を
知
っ
て
も

ら
う
取
組
や
仕
組
み
づ
く
り
を
積
極
的
に
行
っ
て
い
け
れ
ば
と
思
っ

て
い
ま
す
。
 

　
『
町
交
場
』
で
の
コ
マ
イ
ベ
ン
ト
で
見
ら
れ
る
、
子
供
た
ち
の

「
輝
い
た
目
」
は
、
忘
れ
る
こ
と
が
出
来
ま
せ
ん
。
地
域
の
宝
だ
と

思
い
ま
す
。
も
の
づ
く
り
に
興
味
を
持
っ
た
子
供
が
一
人
で
も
多

く
、
町
工
場
で
働
い
て
も
ら
う
仕
組
み
を
作
り
上
げ
た
い
と
思
い
ま

す
。
ま
た
、
『
ま
ち
こ
う
ば
が
や
っ
て
く
る
』
な
ど
で
、
地
域
住
民

の
方
々
に
も
、
我
々
を
知
っ
て
い
た
だ
き
、
地
元
で
働
く
人
材
を
一

人
で
も
多
く
、
増
や
せ
て
行
け
た
ら
と
思
い
ま
す
。
昨
年
度
は
来
場

者
の
若
者
が
弊
社
に
入
社
し
、
が
ん
ば
っ
て
く
れ
て
い
ま
す
。
 

　
こ
れ
か
ら
、
コ
ロ
ナ
禍
で
の
暑
い
夏
が
、
ま
た
や
っ
て
き
ま
す
。
 

皆
様
、
ご
自
愛
さ
れ
、
会
員
の
皆
様
力
を
合
わ
せ
て
、
元
気
を
だ
し

て
い
き
ま
し
ょ
う
。
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第76回定時社員総会は新型コロナウィルス感染拡大状況から、縮小開催を予定しておりましたが、緊急事態宣言が延長されたことに
伴い、書面決議へと変更致しました。事前に、皆様に資料を配布、質疑を受付、書面にて賛否をお知らせいただきました。 
結果、85通（定足数57）有効回答をいただき、全ての案件が可決されたことを報告致します。 
 

第１号議案　令和２年度事業報告・決算関係書類承認の件　　第２号議案　令和３年度事業計画・収支予算承認の件 

一般社団法人 大森工場協会　第76回　定時社員総会報告 

まちこうばがやってくる！ 
＠蒲田消費者生活センター 

　13時半～16時

今年で４回目の働く場所としての町工場の展示会。 
区内中高生、専門学校、職業訓練学校、区内在住者を対象に 
就職先としての町工場を紹介する展示会を実施します。 
昨年度は来場者の方が実際に就職したという実績もあります。 
出展者は後日募集致します。是非、出展をご検討下さい。

11
3 水・祝

今後 の 予定
大森工場協会

コロナ禍で先行きが不透明ではありますが、状況に応じて、できることをしていきたいと思っております

おおたコマプロジェクト主催　
大森工場協会・大田区共催 

10 町交場＠ＫＯＣＡ
小学生向けの町工場技術を体験してもらう 
屋外ワークショップ。日程は現在、調整中です。 

賀詞交歓会
今年は開催見送りとなった賀詞交歓会は、青年部を有する4団
体（大森工場協会、蒲田工業協会、工和会協同組合、蒲田工業
協同組合）が合同で開催する方向で、調整中です。今後のコロ
ナウィルスの感染状況を踏まえて開催の可否を決定します。 
詳細は決定したら別途お伝えします。

2022

おおたコマプロジェクト主催　
大 森 工 場 協 会 共 催 

月

11 東京活性化ミニサロン
財務省財務省関東財務局東京財務事務所協力の下での講演会。 
会場開催、zoom使用等で行う予定です。 
現在、講演テーマを募集中。聞いてみたいテーマがありました
ら、事務局までお知らせ下さい。

月

8 納涼会　中止月

9 工場見学　延期月

1 月
ご参加・ご出展 
お待ちして 
おります

ご参加・ご出展 
お待ちして 
おります

◆全ての行事は新型コロナウィルスの影響によっては開催が見送られる場合があり
ます。会場では密にならない配置、入り口での検温、換気等コロナウィルス対策
を実施致します。37.5度以上の熱がある方、体調不良の方はご来場をお控え下さ
い。また、ご来場の際にはマスクの着用をお願い致します。 
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知らないことを選択肢にすることはできない。ということで、経営に役立てられる知識を 
プロの方に少しずつ教えてもらう新コーナーがスタートです。 
第1回目は「介護と仕事の両立」について 
知っていれば従業員さんの介護離職を防止、サポートすることができます。

企業の持続的な成長のために仕事と介護の両立の手立てを知ろう 
 
 大田区における高齢化と介護の状況 
 
　「介護離職」ということばをご存知でしょうか。本当は働きたいけれど介護を
理由に仕事を続けられなくなる方が、年々増加しています。 
　日本は世界に類を見ないスピードで高齢化が進んでおり、ここ大田区において
も65歳以上の高齢者の割合が約23％、4人に1人が高齢者になっています。 
　誰にとっても介護はひとごとではありません。そしてそれは働く従業員の方々
にとっても同じことです。 
　大田区支援ネットワークが平成29年度に大田区内の企業にお勤めの方約500
名に対して行ったアンケート調査では、回答者の60％以上が今後5年間のうちに
介護をする可能性があると回答しています。 
 
 
 企業にとってもリスクとなる介護 
 
　今や従業員の方が介護を行っている状況は珍しいことではありません。 
どの企業等においても従業員が介護離職するリスクを抱えているといえます。 
　また、介護離職が増えている背景には、「介護をすることに対する大きな不安」があります。前述のアンケート調査では、今後５年間
のうちに介護をする可能性がある人のうち９割が介護をすることに対して不安を抱えていました。具体的には「どれくらいお金がかかる
かわからない」「公的介護保険制度の仕組みがわからない」「将来の見通しを立てにくい」などの声が多く聞かれました。 
　働きながら介護をする人の最も多い世代層は50歳代です。企業等の屋台骨を支えているミドルマネジャー層において特に介護離職の可
能性が高いといえ、企業等にとって大きな影響を及ぼす、一種の経営上のリスク要因と言えます。

出典：一般社団法人大田区支援ネットワーク 
『大田区内の中小法人における仕事と介護の両立に関するアンケート調査』 

図表　介護に関して不安なこと　（今後5年間で介護をする可能性がある人・回答割合上位10項目・ｎ=224・複数回答）

出典：一般社団法人大田区支援ネットワーク『大田区内の中小法人における仕事と介護の両立に関するアンケート調査』 

介護をする 
可能性はない 
32.8％

介護をする 
可能性がある 
61.5％

現在も介護を
している 
5.2％

無回答・ 
無効回答 
0.4%

介護が必要となった場合にどのくらいお金がかかるかわからないこと 

公的介護保険制度の仕組みがわからないこと 

介護がいつまで続くかわからず、将来の見通しを立てにくいこと 

勤務先の介護にかかわる支援制度がない、もしくはわからないこと 

仕事を休めずに介護と仕事を両立するための仕組みがわからないこと 

適切な介護サービスが受けられるかどうかわからないこと 

公的介護保険制度の要介護者となった場合、どのような状態になるのか予想がつかないので、漠然とした不安がある 

自分が介護休業を取得すると収入が減ること 

代替要員がおらず、介護のために仕事を休めないこと 

介護休業などを職場で取得して仕事をしている人がいないこと 

労働時間が長いこと

0%        10%       20%      30%       40%      50%       60%      70%
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「仕事と介護の両立」ができる企業へ 
 
　大切な従業員が介護を理由に離職したり、あるいは仕事に注力できる環境を構築するために、「仕事と介護の両立」ができる体制を
少しずつ構築していきませんか？ 
　大田区支援ネットワークでは、令和３年度大田区地域力応援基金助成事業の採択を受け、大田区内の企業様向けに仕事と介護の両立
支援に本格的に取り組んでいます。 
　「あらかじめ介護のことを知る」「適切な相談ができる」「両立支援制度を活用する」など、介護に備えることで仕事と介護の両立
は可能です。 
　ぜひご相談いただければと思います。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

これらすべてのメニューを「無料」でご利用いただけます。 
 

 
 仕事と介護の両立応援BOOK 
 

「これから介護と仕事の両立に直面しそうな方」「いま直面している方」「直面
している方が勤務する企業等」の皆様に知っておいていただきたい介護の知識や
両立を支える制度、介護の実際等を一冊にまとめました。ご希望があれば従業員
様分など必要な部数を送付させて頂きます。 
ぜひご活用くださいませ。

従業員向け 
介護セミナー

従業員の方に向けて、介護そのものに対する知識や、仕事との両立に向けたセミナーを行わせて頂きます。 
少人数から大人数まで、企業様のニーズに合わせた形で開催が可能です。 
＊講師料等も大田区助成事業から充当するため、企業様にご負担いただくことなく実施が可能です。

個別の 
介護相談

介護に詳しい相談員が伺い、企業様の会議室をお借りして事前予約制の個別相談を行います。 
ご家族の介護に関するご相談をお一人おひとりからしっかりとお話を伺い、両立に向けた解決策をご提案
します。

その他
必要に応じ以下のようなメニューの実施も可能です。 
・従業員の介護状況に関する実態把握アンケート調査 
・社内制度や企業風土構築支援

一般社団法人 大田区支援ネットワーク 
〒143-0015　大田区大森西６－２－２　㈱カラーズ内 
TEL：０３－５７６７－５２１５　E-mail： info@ota-shien.net 
https://www.ota-shien.net/

筆者プロフィール：田尻久美子  
 一般社団法人大田区支援ネットワーク代表理事。 
株式会社カラーズ代表取締役。 
大田区大森西で介護・福祉事業を運営するかたわら、一般社団法人大田区支
援ネットワークを通じて「仕事と介護の両立支援」に取り組む。 
自身も肺がんの父を自宅で看取りしながら仕事や育児、介護を行うダブルケ
アの経験を持つ。

いかがでしたでしょうか。（一社）大田支援ネットワークさんでは勉強会の講師、 
社内での介護体制の構築、相談を無料にて対応してくれます。 
お気軽にご相談下さい。 
また、同封の「仕事と介護の両立応援BOOK」もお役立て下さい！ 



2021年４月1日 　　㈱大　　成　　大竹治輝さん　　代表取締役就任 
2021年４月1日 　　大志技研㈱　　齊藤　誠さん　　代表取締役就任　　～おめでとうございます～
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コロナ禍で皆さんに直接お会いすることができていませんが、協会では何もしないのではなく、できることをしよう！と色々考えてお
ります。会報新企画「プロが教える経営者が知っておきたい「プチネタ」」はいかがでしたでしょうか。「こんなこと知りたい」や

「このプロの話は役に立つよ」などがありましたら、是非教えてください。 
また、現在、区内小学校の大田区独自の新設教科「未来ものづくり科」創設に向けた教育員会の取り組みにも協力しています。皆様の会社にもヒアリング
のお願いをさせていただくかもしれません。ご協力よろしくお願い致します。ホームページも始動しました。是非、ご覧ください。 （事務局長：大井）

情報・素材の提供等のご協力ありがとうございました。 
これからはお知らせページで協会に集まってくる各種情報を発信いたします。また、御社の
情報で会員の方々にお知らせしたいことがありましたら、問合せフォームにてお知らせ下さ
い。会員情報については、年に一度、総会終了後にリニューアル致します。会社情報の変更
がありましたら、お知らせいただければと思います。是非、ホームページをご活用下さい。

編集後記

ホームページが完成しました！

≪幹事長　舟久保利和≫ 
　平素より大変お世話になっております、幹事長の舟久保です。コロナ禍において、なかなかトンネルの先が見えない状況が続いており
ますが、皆様、いかがお過ごしてしょうか？ 
　まずは報告になります。2021年4月17日、大田区産業プラザ（PIO）にて、令和3年度第58回（一社）大森工場協会YMクラブ定
期総会が行われ、参加18社（委任状20社）にて有効に成立いたしましたことをご報告いたします。ご協力ありがとうございました。ま
た、その中でもご説明いたしましたが、今年度前期分の会費は、昨年度中新型コロナの影響で大きなイベント等の活動ができず予算を使
う機会が少なかったため、徴収をいたしませんのでご承知おきください。後期分は、引き続き様子を見て決めていきたいと思います。 
　このような難しい環境下ですが、皆様に少しでも有用な情報や機会を提供できるように、引き続き活動していきたいと思っておりま
す。今後ともよろしくお願いいたします。 
 
≪副幹事長　尾針徹治≫ 
　皆さま、こんにちは！副幹事長の尾針です。去年から続くコロナ禍で、皆さまも心労が尽きないこととお察し申し上げます。世の中は
ものすごいスピードで変化していて、当方もなんとかついていこうと頑張っていますが、最近はカタカナ用語が多すぎてニュースを読む
だけでも疲れてしまいます。ただ、小難しい言い方をしているけれど、実際はたいしたことは何も言ってない、なんてこともよくある気
がします。「仕事」についても同様に「見かけだけで中身は何もないな」と感じることがあります。わざと炎上するような動画をインタ
ーネットに投稿し再生数を稼ぐという仕事や、投稿した写真に人気があるように装うために「いいね」を売り買いする仕事もあるそうで
す。つい最近知ったのですが、そういう「中身のない仕事」を「ブルシット・ジョブ」と呼ぶそうです。カタカナ用語ですみません
（笑）きっとこうした仕事は一世を風靡することはあっても、何十年も続くことはないと思います。地に足をつけて「社会の役に立つ仕
事」をしっかり続けていきたいです。 
 
≪副幹事長　松本大≫ 
　みなさんこんにちは。大和鋼機株式会社の松本です。新型コロナウィルスによる影響で大変な状況ではありますが、ワクチン接種も始
まり、以前と変わらない日常の足音も聞こえ始めました。早いもので私がＹＭクラブに入会し、10年が過ぎようとしています。この10
年、振り返ってみるとあっという間だったなというのが本音です。個人的に1番変わったのは体重です。最大１３０ｋｇあった体重は家
での食生活を見直したり、自転車通勤をしたり、社員と一緒にダイエットをし、約20年ぶりに８０ｋｇを割り込むまでになりました。
（それでもまだ太っていますが・・・）「努力は裏切らない。」という言葉がありますが様々な方法を試し、自分の身体にあったダイエ
ット方法を見つけ出したことが成功した一番の要因だと思います。また今までは歴史小説ばかり読んでいましたが、読んだことのないジ
ャンルの本を読むことによって新しい本の面白さを知りました。「コロナ渦でもできること」また、「新しいことに挑戦する」を仕事や
ＹＭクラブにも活かしていきたいと思います。

ＹＭクラブ通信

 ↑ 数字のイチです

協会メールアドレス：o m o r i k j k 1 @ i a a . i t k e e p e r . n e . j p

     ８月  ファミリー企画 
     ９月  工場見学会 
    10月  講演会 
    11月  OTAふれあいフェスタ（中止） 
    12月  忘年会 
     １月  賀詞交歓会 
 ２,３月  研修会

４月　総　　　会 
５月　講　演　会     『事業再構築補助金の概要や採択に向けてのポイント』 
                            （さわやか信用金庫　廣田様、市場谷様） 
６月　講　演　会     『プロのトレーナーが教えるダイエットの知識』 
                            （pml Shimomaruko　小山様） 
７月　会員親睦事業  『苔テラリウムづくり体験会』（Feel The Garden様）

今後の予定 
今年度の活動報告


